

C usando el reloj marqués las 12:00 horas del 1 de octubre, comenzará a desarrollarse un verdadero hito en la historia de la región, puesto que en ese momento se iniciará el sepelio oficial del trastío de los restos de Juan Manuel Godoy o Yin Yin a Montegrande, con una misa de repación en la Iglesia Inmaculada Concepción de Vicuña.

Aunque el sepelio se desarrollará el domingo 2 de octubre, el programa preparado por el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes contempla desde el sábado, varias actividades en el valle de Elqui, incluyendo entre estos lugares el Museo Gabriela Mistral y la Plaza de Armas de Vicuña. Todo con el objetivo de cumplir el último deseo de la poeta, Gabriela Mistral.

Pan Pablo Núñez, director de Cultura de la municipalidad de La Serena, "el trastío de los restos de Yin Yin convierte un acto simbólico, enmarcado en la conmemoración que el país y nuestra cultura han impulsado con motivo de los 60 años del Nobel, lo cual tendré a elevar otra hoja de la vida y obra de nuestra poeta".

Mistral es así que "esos son mi gusto, lo más importante, pues no se trata aquí de un homenaje a Yin Yin. Antes bien, se trata de una

Avanzan preparativos para cumplir con el último gran deseo de Gabriela Mistral

Los restos de Yin Yin llegarán mañana a Chile procedentes de Brasil, para que sea sepultado el próximo domingo junto a la tumba de la Premio Nobel en Montegrande.

iniciativa que busca dar cumplimiento a una voluntad póstuma, conforme lo ha dado a conocer la albina de Gabriela Mistral, Doña Eva".

Como una forma de participar de este acontecimiento, el municipio serrense ha programado la exhibición del documental "El año límpio: Gabriela Mistral, 50 años del Nobel", en diversos establecimientos educacionales de la comuna.

Como se recuerda, esta noche se recopila y da a conocer imágenes de una grabación radial inédita, las que surgen combinadas con grabaciones de la entrega del Premio Nobel, así como del funeral de la poetisa. Ello sumado a la presencia de fotografías del valle de Elqui, permitirá obtener una nueva perspectiva de la vida de la escritora literaria.

HIJO DE LA POETISA?

Muchas versiones han circulado respecto al varón den-

parentesco que une al hijo adoptivo de Gabriela Mistral con la poeta. Las especulaciones se han señalado tanto primogénito de su hermanastro, e incluso como un hijo secreto de la propia Cecilia.

Pese a todo, lo cierto es que Mistral viajó con Juan Manuel Godoy o Yin Yin por todo el mundo, y lo tuvieron siempre cerca suyo, hasta el momento en que el adolescente (de 17 años en ese entonces) tomó la trágica decisión de suicidarse habiendo caído al paseo por conflictos sentimentales.

Los restos de Yin Yin fueron enterrados hace 52 años en Petrópolis, Brasil, desde donde serán repatriados para cumplir con el último deseo de la escritora, quien -según la señora Doris Dora- pidió que Yin Yin estuviera a su lado en Montegrande.



YIN YIN,
en una de
sus pocas
fotografías
que se con-
servan de él.

EL ITINERARIO

El 29 de septiembre, el cuerpo de Yin Yin será exhumado en el cementerio de Petrópolis, en una caja, conmemorando el centenario la creación del Ministerio de Cultura, José Vivarren. El 30 será enviado a Chile, con una escalada en Río de Janeiro, para llegar en la noche al aeropuerto de Santiago.

Luego los restos del hijo adoptivo de Gabriela Mistral serán trasladados por terra hasta Vicuña, para el día 2 de octubre ser llevado a Montegrande, donde será sepultado el miércoles.

Avanzan preparativos para cumplir con el último gran deseo de Gabriela Mistral. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Avanzan preparativos para cumplir con el último gran deseo de Gabriela Mistral. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile